

Protokoll der 2. Landesvorstandssitzung vom 9. Januar 2010

Ort: Sitzungssaal 1.OG, DGB-Haus Mainz
 Beginn: 11:38 Uhr

Heute mit: Marlene, Lea, Felix, Alex, Patrick (LaVo); Julian, Ansgar (Bundesebene); Don (GF); Kevin, Sonja (LA) ab 16:38
 Entschuldigt: Paul, Lars, Lukas, Damla (LaVo); Jana (LA); Inga (BuDeLis)
 Redeleitung: Marlene
 Protokoll: Patrick, Lea

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
1	Berichte	<p>a) Landesvorstand</p> <p>Philipp: Ehemaligentreffen und Aufräumen, Kontakt Schulleitung wg. SV-Seminar Dudenhofen, Versuch der erhöhten Verteileraktivität, Organisation Arbeitstreffen SV-Seminar Dudenhofen</p> <p>Marlene: Organisation des Ehemaligentreffens, Bücherregal im Büro aufgeräumt, Küche LGS aufgeräumt, Organisation Arbeitstreffen SV-Seminar Dudenhofen, LA-Sitzung, SSV Mainz</p> <p>Patrick: Kreis-SV Birkenfeld, Kreis-SV Cochem-Zell, Stadt-SV Trier, Sitzung Lichtblick Redaktion, LA-Sitzung, Ehemaligentreffen aufgeräumt, Bücherregal im Büro aufgeräumt, BS-SchülerInnenbündnis Saarbrücken, Neujahrsempfang der Grünen in Mainz</p> <p>Alex: Anmeldung für Treffen des Netzwerks für Aufklärungsunterrichts, Vorstandstreffen Stadt-SV Kaiserslautern</p> <p>Felix: Bilder für Visitenkarten an Büro</p> <p>Lea: Organisation des Ehemaligentreffens plus Aufräumen, SSV Zweibrücken, Küche aufgeräumt, Kontakt SOR-SMC</p> <p>b) Nachwuchs-Landesvorstand</p> <p>nicht da</p> <p>c) Bundesebene</p> <p>Julian: Ganztagschulkongress Berlin, besetzte Uni Potsdam,</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Bundesdeli-treffen, Einführungsseminar LSV Bayern mitgeteamt, Einführungstage LSV Hessen geteamt, Ehemaligentreffen</p> <p>Ansgar: Bemühung um weniger Offtopic Mails, Bundesdeli-Treffen, Treffen der Lichtblickredaktion</p> <p>d) Landesausschuss</p> <p>Kevin um 16:44: LASi am 19. (Haushaltsbeschluss), bald Arbeitstreffen zu Finanzstatut, SSV Trier Sitzung</p> <p>e) Geschäftsführung</p> <p>Don: Urlaub, Jahresabschluss im Ministerium, LA-Sitzung (Haushaltsberatung), Abarbeitung Bürokratie, Ehemaligentreffen und Aufräumen, Aufarbeitung Kontaktformulare KrSVen/SSVen, Online-Banking am Start, Vorlage Visitenkarten (Charlet), Aktualisierung der Homepage</p>	<p>AA Ansgar: Mail an Bundesebene wegen Teilnahme an LaVoSis</p> <p>AA Patrick: LA-> Geld wegen Bildungsstreik-Vernetzungstreffen</p>	
2	Termine	siehe aktuelle Terminliste	<p>AA Alex: Gucken, ob mensch sich noch zur Multiplikatoren-schulung in Trier am 16.1.10 anmelden kann</p>	<p>Marlene, Patrick und Philipp und gehen zur Filmvorführung „Wer hat Rheinland-Pfalz gemacht?“ am 10.1.10</p> <p>Marlene, Lars, Lukas, Damla gehen zum Neujahrsempfang des Ministerpräsidenten am 14.1.10</p> <p>Patrick, Lars und Lea (?) gehen zu dem Abend bei den Jusos in Kirn am 21.1.10</p>

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Klausurtagung sehr wichtig. Es können bis zu 4 Leute hingehen. Inga und Julian würden mitgehen, um die neuen einzuarbeiten.</p> <p>Julian regt an, sich mit den bildungspolitischen SprecherInnen der im Landtag vertretenen Parteien und mit Vera Reiß zu treffen. Ulla von der SPD ist eigentlich ganz nett und kooperativ, die von der FDP geht so und die Bettina von der CDU- naja, mit der kann mensch sich mal treffen.</p> <p>Don: Klausurtagung (14.-16.5.10) bleibt es bei diesem (langen) Wochenende? Eventuell schwierig ein Haus zu finden.</p>	<p>AA Julian: Mail wegen Klausur „Demokratie leben und lernen“ an Lars und Marie</p> <p>AA Alex: Mail an die Leute schreiben</p> <p>AA Alle: Gute Tagungshäuser für Klausur den GF melden</p>	<p>Wir wollen die Klausur, soweit möglich, am ganzen langem Wochenende durchführen</p>
3	SV/VL Seminare	<p>Don und Marlene waren auf einem Arbeitstreffen zum Thema. Konzept von letztem Mal (siehe Protokoll)</p> <p>Don: Es sollen sich die Leute, die dafür verantwortlich sind, auch an den Treffen teilnehmen. Problem, dass Leute oft wechseln</p> <p>Treffen im Dezember:</p> <p>TeilnehmerInnenzahl so 100 Leute (1/3 SV-Leute, 2/3 Lehrkräfte)</p> <p><u>Grober Ablauf:</u></p> <p>Beginn: 9:30h</p> <p>Halbe Stunde Kurzeinführung LSV</p> <p>Diskussion in Kleingruppen für regionalen Erfahrungsaustausch</p> <p>1. AG-Durchgang (bis 12:30)</p> <p>Mittagessen</p> <p>2. AG-Durchgang mit Wechselmöglichkeit</p> <p>3. AG-Phase ????</p> <p><u>6 AGen laut letzter Besprechung:</u></p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>AG1: SV-Satzung, SV Struktur (Vorstellung von Mustersatzungen, Geschäftsordnung, etc.) (LSV)</p> <p>AG2: Beteiligungsmöglichkeiten in der Schule (Schulausschuss, wie läuft die KSV, SV-Rechte, etc.) (LSV Dunstkreis)</p> <p>AG3: Schulklima (Konflikte nicht nur zwischen SV-Schulleitung, sondern auch innerhalb der SchülerInnenenschaft (SchulpsychologInnen)</p> <p>AG4: Arbeit der VerbindungslehrerInnen (Landesverbindungslehrer)</p> <p>AG5: Methoden (schon morgens erste Methode, hier in der AG aber intensiver; Projektmanagement, Rhetorik, etc.) => Aufteilung der AGen (LSV, Ehemalige, SV-B)</p> <p>AG6: Kreis- und Stadt-SVen (LSV)</p> <p>Ende 16:00h</p> <p>Ministerium hat gewünscht, noch mal was zu Realschule plus zu machen.</p> <p>Problem: enger Zeitplan! Februar/März eventuell nicht einzuhalten, es muss auf jeden Fall noch mal ein Treffen stattfinden. Die Seminare müssen in das Fortbildungsangebot aufgenommen werden, etc.</p> <p>To-Dos: Zeitplan/Termine festlegen, ReferentInnen finden, Bewerbungskonzept ausarbeiten.</p> <p>Festlegen: 4 oder 5 Veranstaltungen?</p> <p>-> Geld und Aufwand für 5 Veranstaltungen zu viel?</p> <p>Werbung für Seminare: Infoverteiler, Homepage, Postverschickung, Fortbildungsveranstaltung für LehrerInnen</p>	<p>AA Don: genaue Zeitplanung noch mal rumschicken</p>	<p>Wir werden 4 Veranstaltungen durchführen.</p> <p>Sie werden stattfinden in Trier, Koblenz, Mainz und Kaiserslautern</p>

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>																
		<p>=> Texte müssen frühzeitig da sein, Kurztext für Ankündigung</p> <p>Wir legen Verantwortlichkeiten für die Seminare fest:</p> <table border="1"> <tr> <td>Vorstellung LSV</td> <td>Philipp</td> </tr> <tr> <td>Begleitung VVV</td> <td>Patrick</td> </tr> <tr> <td>SV-Struktur & Satzung</td> <td>Alex</td> </tr> <tr> <td>Beteiligungsmöglichkeiten</td> <td>?</td> </tr> <tr> <td>Methoden</td> <td>Lea</td> </tr> <tr> <td>KrSV/SSV</td> <td>Felix</td> </tr> <tr> <td>Werbung</td> <td>?</td> </tr> <tr> <td>Infostand und Betreuung</td> <td>Philipp</td> </tr> </table> <p>Es wäre cool, wenn wir auf den Seminaren Werbung fürs Sommercamp machen würden.</p> <p>Weitere Verfahrensweise: Abwarten wegen Ortsanfragen, Leute sollen zu Bereichen arbeiten. Nächstes Treffen soll Ende Januar, Anfang Februar stattfinden.</p>	Vorstellung LSV	Philipp	Begleitung VVV	Patrick	SV-Struktur & Satzung	Alex	Beteiligungsmöglichkeiten	?	Methoden	Lea	KrSV/SSV	Felix	Werbung	?	Infostand und Betreuung	Philipp		<p>Vorläufige (Wunsch-)termine für Treffen:</p> <p>2.3., 4.3., 9.3., 11.3.</p>
Vorstellung LSV	Philipp																			
Begleitung VVV	Patrick																			
SV-Struktur & Satzung	Alex																			
Beteiligungsmöglichkeiten	?																			
Methoden	Lea																			
KrSV/SSV	Felix																			
Werbung	?																			
Infostand und Betreuung	Philipp																			
4	Vorstellungsflyer	<p>Einige haben ihre Steckbriefe noch nicht geschrieben.</p> <p>Vorstellungstext: Marlene beschwert sich, dass niemand um um den Vorstellungstext gekümmert hat.</p> <p>Text: <Text hier einfügen></p> <p>Wir reden kurz über den uns vorliegenden Vorschlag.</p>	<p>AA an alle: Ihre Steckbriefe in die LGS schicken</p>																	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Nach Verbesserung von kleineren Rechtschreibfehlern stimmen wir ab.</p> <p>Philipp: Vorstellungstext als Signatur verwenden?</p> <p>Vorschlag von Patrick: Soll jedeR selbst machen, wie er/sie möchte</p>		<p>Wir finden den Text so cool und übernehmen ihn so.</p> <p>Wenn jemand den Text in die Signatur machen möchte, kann er/sie das tun</p> <p>Flyer sollen mit 1ter Verschickung raus</p>
5	Verschickung	<p>Marlene motzt: Leute haben sich nicht an Abstimmung beteiligt.</p>		<p>Wir übernehmen den Vorschlag der Libli-Redax: Kleine Verschickung, Bewerbung der SV/VL Seminare in Kreis-SV/Stadt-SV Einladungen, später größere Verschickung inklusive Lichtblick</p> <p>Verschickung SV/VL und Protokoll am 30.1.</p> <p>1. Verschickung wird ne große Verschickung</p>
6	Merchandise	<p>Alltagsgegenstände bestellen wie Kulis, Feuerzeuge, Kondome, Aufkleber. T-Shirts sind vielleicht eher was für LSKen</p> <p>Julian merkt an, dass wir rein jugenschutzmäßig Kondome rausgeben können.</p> <p>Idee der projektorientierten Herausgabe von Flyern</p> <p>Was haben wir? Grundsatzprogramme, Risikodoku, Lichtblick, die neue LSV.</p> <p>Idee: Infolyer zu Themen erstellen (Gemeinschaftsschule,</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		Sexualkunde, etc.) Jemand muss sich um Texte, Aussehen, Auflage kümmern. Die GF können die Adressen der Firmen vom letzten Mal weitergeben	AA Alex: Angebote für Merchandise einholen. AA Alex: E-Mail über Verteiler wegen lustiger Sprüche	
7	VorstandssprecherInnen ntreffen Kreis-SVen/Stadt-SVen	Patrick: Gründung eines Orga-Teams? Philipp: Orga-Team für längeren Zeitraum? Um 16:05 kurzer Einschub von Julian wieder zu diesem Thema zu der Abkürzung für das Treffen. Name ist nun: SKVoKo	AA Patrick: E-Mail über Verteiler, wer ins Orga-Team will und wegen erstem Treffen	Es soll sich für jedes Treffen ein Orga-Team gründen
8	Sommercamp	Lea und Alex sind Verantwortliche. Alex bevorzugt den Platz in Wiesbaden. JD/JL machen ihr Camp in den letzten 2 Wochen der Sommerferien und haben schon angefragt, dass sich die beiden Camps nicht überschneiden. Kooperation mit anderen Bundesländern? LSV Hessen und NRW haben schon im Vorhinein abgesagt. Marlene will es nicht mit den Bayern, weil das soweit weg ist. Julian merkt an, dass die Bayern Geld haben, diese jedoch raummäßig etwas weg von RLP liegen und nicht frei über ihr Geld verfügen dürfen. (außerdem wegen FaKos). Terminlich wurden in den letzten Jahren die ersten bzw. letzten Wochen bevorzugt. Kostenmäßig dürfte es laut Don auch alleine hinhauen, wenn es nicht so lang geht. Philipp schlägt vor, das Sommercamp auf 5 Übernachtungen zu kürzen. Marlene merkt an, dass einige das Sommercamp „vergessen“, so es		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>in den mittleren Ferienwochen stattfindet.</p> <p>Julian schlägt alternativ zu Wiesbaden den Bostalsee und Homburg vor. Dann könnten wir auch mit der GLSV Saar zusammenarbeiten, wenn es sie denn gibt.</p> <p>Don merkt an, dass Anfang Juli meist schlechteres Wetter herrscht, als im August, allerdings ist es Juli länger hell, was das Aufräumen erleichtert. Wir müssen demnächst noch über das Procedere zu Beginn des nächsten Schuljahres reden (Wann Wahl-LSK? GLSV Verschickung) Wenn die (Wahl-)LSK im November wäre, spräche nichts mehr dagegen, das Camp auch Ende der Ferien zu machen.</p> <p>Julian hält dagegen, dass der Mobilisierungseffekt für LSK etc. etwas verschwindet, wenn das Sommercamp Ende der Ferien ist (Aufgrund langer Einladungszeiten für Kreis-SVen/Stadt-SVen)</p> <p>Alex schlägt die vorletzte Woche vor aufgrund Erholung etc. Er möchte außerdem ein Motto für das Sommercamp</p> <p>Julian fände es seltsam, einen Kompromiss zu finden, also, das Sommercamp in den Zwischenwochen stattfinden zu lassen. Er schlägt vor, sich jetzt auf einen Ort festzulegen und außerdem eine Ortspräferenz festzulegen.</p> <p>Don meint, der Vorteil von Wiesbaden wäre zusätzlich die örtliche Nähe, das heißt, die GF könnten einfach immer von Mainz nach Wiesbaden überfahren.</p> <p>Wir wollen festlegen, wie lang das Camp dauern soll.</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 5 Übernachtungen (0) ● 6 Übernachtungen (6) <p>Zu welcher Zeit soll das Camp stattfinden?</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 1. Woche (4) ● 5. Woche (1) ● 6. Woche (0) 		<p>Das Camp soll 6 Übernachtungen haben</p> <p>Das Camp soll in der 1.</p>

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> ● Enthaltung (1) <p>Wo soll das Camp stattfinden?</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Wiesbaden ● Homburg (Saar) ● Bostalsee <p>Bostalsee ist ÖPNV-mäßig etwas weit entfernt, hat aber 'nen See, Homburg ist ÖPNV-mäßig gut erreichbar, hat auch 'nen See.</p> <p>Wiesbaden hat 'ne gute ÖPNV-Anbindung, eventuell kleine Kinder und 'nen coolen Partyschuppen nebenan. Außerdem ist es nah an Mainz dran.</p> <p>Anfragen sollten möglichst schnell raus</p> <p>Wir müssen noch ein SoCa OrgaTeam gründen</p>	<p>AA Lea&Alex: Anfragen bei allen genannten Zeltplätzen. Don schickt ihnen die Adressen</p> <p>AA Lea: Mail wegen SoCa-OrgaTeam über LaVo und Sommercamp-Verteiler</p>	<p>Woche stattfinden</p>
9	Bildungsstreik	<p>Klärung der Frage wie die LSV/LaVo sich in den Bildungsstreik integriert.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Schwierig, da die Beteiligung meist nur von den Studis ausgeht. - auch wenige Beteiligung der Schülis wird erwartet. - Studis „bemerken“ uns auch nicht, wir müssen ihnen also in den „Arsch treten“ und „rumpöpel“ - Wichtig sei, das wir an den Vernetzungstreffen teilnehmen und es in die KrsVen/SSVen reintragen. <p>=> Vermitteln als SSV/KrSv, dass der Bildungsstreik wichtig ist und vllt. mobilisieren.</p>	<p>AA Marlene & Lea: Lied über Bildungsstreik schreiben.</p> <p>AA Patrick schreib E-Mail wegen Bildungsstreik über die SSV/KrSV-Verteiler</p>	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>- Vorschlag: an VorstandssprecherInnentreffen über den Bildungsstreik reden.</p> <p>=> dazu wird ein Team, dass sich mit dem Bildungsstreik beschäftigt, gegründet, dass ein Inputreferat vorbereiten für das Treffen.</p> <p>- Patrick geht auf ein Treffen in Bielefeld, danach kann er genaue Informationen über geplante Aktionen geben.</p>		
10	SV-Portal	E-Mail	AA Marlene und Philipp berichtigen den Text über die LSV RLP	
11	Sonstiges	<p><u>LSK-Ort:</u></p> <p>Vorschläge:</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Idar-Oberstein (Dons Zuhause) (0) ● Koblenz (3) ● Landau (0) ● Speyer (0) ● Enkenbach-Alsenborn (3) <p><u>BahnCard:</u></p> <p>Julian beantragt eine BahnCard 50</p> <p>Philipp möchte jetzt auch eine haben. Er guckt mal und fragt über E-Mail nach.</p> <p><u>Verteilerkultur:</u></p> <p>Julian findet, wir haben ne schlechte Art, E-Mails zu schreiben, weil wir ziemlich viel offtopic schreiben, mehrere Themen in eine E-Mail</p>		<p>Wir können uns nicht entscheiden - zumindest nicht zwischen Koblenz und Enkenbach-Alsenborn</p> <p>Julian bekommt eine BahnCard 50</p>

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>dem Beginn einleiten zwecks genereller Regelung</p> <p><u>Infomail:</u> Marlene merkt an, dass die LSV zu der Zeit üblicherweise eine Infomail rausschickt. Sie schlägt vor, dass wir nach der Verschickung eine Infomail rausschicken sollen mit Informationen über die SV/VL Seminare</p> <p><u>SV-Tipp << >>:</u> Philipp findet das Thema „Ideen für's neue Jahr“ kompliziert, weil er zwar was geschrieben hat, aber eher wirres Zeug. Er stellt es trotzdem mal ins Wiki</p> <p><u>Homepage</u> Julian findet das Homepage-Blau blöd. Er findet rot oder grün besser. Alex schlägt weiterhin sein Feuerzeuggrün (so ne Art Kiwigrün) vor und begründet dies mit der Motivation, die SchülerInnen dadurch erhalten. Julian hält Liebe, Wärme und Nähe entgegen. Auch Orange hält er für cool. Lea will ein dunkles, zartes Grün. Marlene will das helle Grün von Alex' Pulli. Julian spricht die Schriftart an. Damit sind alle zufrieden. Don gibt die Farben an Warenform weiter (orange, grün, bordeaux) Sobald die Vorschläge da sind, können wir abstimmen.</p>	<p>AA Marlene: Infomail basteln und ins Wiki stellen</p> <p>AA Philipp: Das Zeug ins Wiki stellen u.s.w.</p>	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<u>SV-Handbuch:</u> Besprechen wir das nächste Mal (die Leute, die es betrifft sind nicht da) <u>Medienspiegel:</u> Medienspiegel an alle oder an bestimmte Gruppe? Marlene und Patrick schlagen vor, es nur an die zu schicken, die es haben wollen.		Medienspiegel nur an die, die ihn haben wollen.
12	Feedback	Wir machen mal Feedback		

--

Ende: 17:30 Uhr

Wortprotokoll:

Julian: Das ist schön, dass ihr die Frauenarbeit übernehmt.

Julian spielt an Leas Handy. Plötzlich geht es an und spielt seeehr laut Musik.

Während der Sitzung ruft jemand an und fragt nach der Anschrift der LSV. Er arbeitet angeblich bei uns. Name war nicht verständlich. Vermutungen, da Charlet und Stefan nicht da sind.

Und SCHON wieder dreht sich die Uhr. „Wer hat an der Uhr gedreht, ist es wirklich schon so spät?“